

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 4 de Marzo de 1937

NUMERO DE HOY 5.760

Estoy seguro que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan mas allá de las fronteras.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

El Gran Consejo Fascista

El Gran Consejo del Fascismo reunido el día 2 acordó expresar su solidaridad con la España Nacional y saludar a las fuerzas armadas de Franco, cuya victoria ha de representar el fin de toda intentona bolchevique en el occidente y la iniciación de una nueva época de potencia y de justicia social para el pueblo español ligado al italiano por seculares vínculos de lengua, de religión y de historia. Publicarán asimismo los retratos de Franco y Mussolini dándole la importancia que el acuerdo del Gran Consejo tiene por tratarse del mas alto órgano fascista.

España, una

Se habla demasiado y a menudo gente que con sólo mirar su uniforme debiera ser esencialmente laconica de planes para el futuro.

Y si es loable que todos se preocupen del mañana que tan graves problemas de reconstrucción y revolución ha de plantear, no por eso deja de ser necesario dejar a su mando la iniciativa de todo aquello que en el porvenir haya de ser cimiento y piedra de la nueva España.

Una de las tonadillas más en moda es la del «reparto» y la de la «conquista» y es tonadilla que entonan a veces incluso quienes lanzan diariamente un grito que les sale del alma: ¡España, una!

¡España, una! Pero una por fuera y por dentro en la periferia y

en el interior. No caigamos en el extremo de crear un separatismo que sería tan criminal como el otro, que consista en repartir a pedazos de España lo que sólo puede ser de la España una, total concebida como unidad de destino.

¿Tierras? ¿Puertos? ¿Industrias? Vengan en buena hora, pero vengan para España. No se hable de traer esto aquí, ni de llevar aquello allá. Todo lo que venga, viene a España, que es una. Y la unidad no es fraccionable más que para los matemáticos. Las naciones no entienden de mitades, ni de décimas o diezmilésimas.

Por eso que recapaciten quienes de buena fe y en calor de lucha, contradicen con sus palabras la consigna más seria de la Falange: aquella que afirma la unidad de España en sus hombres, en sus tierras y en su destino.

¡España una! es nuestra primera consigna. Y en la España una, no caben ni nacionalismos centrifugos, ni regionalismos centripetos.

Nada de guerras de conquistas. Que mal se puede conquistar lo propio y toda España es España. Hay que vencer, convenciendo. Que en esta cruzada mística en que nos pusimos en pie, al grito de ¡España! porque creimos en ella no sólo en parte de ella nos lanzamos en busca de la unidad que nos da la grandeza.

Porque unidad es fin y es premio.

España una.

(De la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de F. E.)

A nuestros suscriptores

Noticiero de Soria como en años anteriores regalará calendario para el año 1937.

Intereses provinciales

Previamente citado por el Excelentísimo Sr. General D. Severiano Martínez Anido, Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, estuvo el día 25 del pasado mes en Valladolid el Presidente de la Comisión Gestora provincial don Rafael García de Diego.

A la reunión celebrada en el despacho del General, asistieron los Presidentes de las Diputaciones de Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño, León y Soria.

En esta reunión se cambiaron impresiones acerca de las aportaciones económicas de cada provincia y medios disponibles para la hospitalización de enfermos tuberculosos. Con gran complacencia escucharon los representantes de las provincias las amplias explicaciones del ilustre Ge-

neral que conoce a maravilla los intrincados problemas de la Beneficencia y Sanidad.

Ofrecidos medios económicos para la lucha contra el terrible mal, se convino en principio y por lo que se refiere a la provincia de Soria, la creación inmediata de un dispensario antituberculoso y la habilitación de locales con caracter provisional para la hospitalización del mayor número de enfermos.

Afortunadamente en la provincia de Soria no existe en este aspecto de la sanidad y no obstante la inactividad de toda labor social antituberculosa, un problema serio.

El Sr. García de Diego, puso de manifiesto las condiciones insuperables de algunas zonas de nuestra provincia para la creación de un sanatorio para enfermos del pecho y muy complacido vió apoyada su opinión por la de su compañero don Miguel Allué Salvador, Presidente de la Diputación de Zaragoza.

El subsuelo de Etiopía

Setenta empresas alemanas colaborarán con Italia en la explotación de las minas

Berlin.—Ives le Dantec, corresponsal de «L'Intransigeant», publica la siguiente crónica:

«Los primeros miembros en la misión alemana encargada de establecer sobre el terreno en colaboración con las autoridades italianas un plan de trabajo para la explotación del suelo de Etiopía y de sus riquezas mineras, acabo de embarcarse en Nápoles con destino al Africa Oriental.

Esta misión, dirigida por el profesor Muehlen, debe desarrollar sus trabajos con la mayor actividad posible para que las autoridades alemanas puedan enviar al país los especialistas y el material necesario.

Se indica ahora que 70 empresas alemanas participarán en la explotación del subsuelo de Etiopía, según las condiciones fijadas en el acuerdo firmado entre Berlín y Roma. Estas 70 empresas están repartidas en cuatro grupos de los cuales el más im-

portante, que reúne treinta empresas, está dirigido por la Casa Krupp; la potente sociedad de productos colorantes I. G. Farben, dirigirá un grupo de veinte empresas y después la casa Otto Wolf.

El último grupo será dirigido por un colono alemán instalado en Etiopía desde hace veinte años, Kurt Schmidt, quien ya había obtenido del Negus importantes concesiones que el Gobierno italiano ha confirmado después de laboriosas negociaciones.

Todos estos comités están en estrecha relación con la «Howag», que se relaciona a su vez con el Gobierno. Oficialmente la «Howag» se encarga solamente de cuestiones anejas: transportes, habitaciones, instalaciones de obreros e ingenieros, etcetera. Su actividad real parece ser que se extenderá mas lejos».

ORO Y PLATINO

Según los primeros estudios, el subsuelo de Etiopía es rico. Se sabe que un grupo en el cual los intereses franceses están representados (el grupo Prasso), proyecta actualmente la puesta en marcha de yacimientos de platino.

La producción de oro en el país se eleva a 3.000 kilos. Es poco; pero los ingenieros tienen la impresión de elevar esta producción hasta 15 o 20.000 kilos, lo cual representaría un valor de cuatrocientos millones de liras.

Interesantes noticias de la guerra

En Coruña y cuando se disponían a tomar un bote con el maligno propósito de darse el id, fueron detenidos por la Policía nacionalista muchos dirigentes marxistas, entre los cuales el sinvergüenza del Rupilanchas, diputado como se sabe marxista, enchufista y no se cuantas cosas más.

Iban los muy granujas, bien provistos de dinero, y su huida demuestra la situación caótica en que se encuentra Madrid.

¡Seas bienvenido a nuestras «acogedoras» manos Rufi-an!

Radio Requeté del Frente de Madrid dice que nuevamente se les han proporcionado víveres a los heroicos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza, por medio de unos aviones nacionales.

¡Ejemplo para los marxistas, de heroísmo, de abnegación, de sacrificio! ¡Vosotros carne de cañón no vaciláis en destruir las maravillas de España y también en robar descaradamente, pero os estrelláis contra esta magnífica moral de un puñado de españoles!

Dicen de Valencia que ha llegado procedente de Madrid el «laureado» Pozas. Dijo en la capital de España que su viaje era debido a encontrarse delicado de salud y que iba a Bar-

celona a someterse a una operación quirúrgica.

¡Buena, eso se lo dicen a ellos pero a nosotros que no vergan con historias porque contestamos: ¡Otro que ahueca el alal!

El periódico Informaciones de Madrid lleva 16 días anunciando que romperán definitivamente las fuerzas del pueblo, el cerco a Madrid, impuesto por los nacionales.

—Si continuáis así nos parece a todos los españoles que con papel no lo romperéis.

Radio Valencia daba cuenta en una de sus últimas emisiones que el Batallón Pedro Rubio ha organizado una suscripción para comprar un avión que llevará por nombre «Extremadura Roja».

¡Como les paguen dinero en billetes de 5 y 10 pesetas me parece que nunca lograrán comprarlo, pues en el extranjero sus «billetitos» son moneda falsa.

Nos enteramos que ha pasado a Francia con objeto de «distraerse» o para lo que sea, la ilustre hiena doña Casares Quiroga.

«Felicitamos» a tan simpático felino por haberse puesto a salvo de los del Tercio, y de paso, le deseamos que se infiltre en el la «fiebre amarilla» única enfermedad que puede acabar con un señor que tiene como los gatos siete vidas.

cial procedan al envío de cuantos donativos les hayan sido entregados, antes del miércoles próximo día 10, en cuya fecha quedará definitivamente cerrada la suscripción, a las referidas Oficinas de Acción Ciudadana, calle de Aguirre n.º 6 acompañando las relaciones de las cantidades y clases de artículos recogidos.

Por lo que se refiere a la capital y por tener noticias de que hasta la fecha son pocos los donativos entregados, sin duda por no haberse dado cuenta de la urgencia de su remedio ruego encarecidamente a aquellas personas que tengan propósito de contribuir a tan humanitaria obra lo verifiquen sin pérdida de tiempo.

No he de pasar por alto la satisfacción con que este Gobierno civil ha visto el patriótico proceder de la mayoría de los habitantes de esta noble y nonrada provincia así como los de los pueblos de la zona liberada de Guadalajara, que tantas puebas vienen dando de sus generosos sentimientos, bien patentes en todos los requerimientos que se les han hecho desde que se inició el glorioso Movimiento Nacional y muy reciente el entusiasmo con que acudieron en auxilio de nuestros vecinos de Sigüenza. A todos les envío el testimonio de mi gratitud y admiración.

Soria 3 de Marzo de 1937.—El Gobernador, RAMÓN ENRIQUE CASADO.

Lea V. Noticiero de Soria

Se rumorea que Madrid desea rendirse

Los milicianos rojos contestan al Viva España

Llegan a la retaguardia rumores de que Madrid desea rendirse. Los milicianos se han dado cuenta ya de la inutilidad de una resistencia suicida, que no impediría que el Ejército español conquistase la capital cuando el Alto Mando lo ordenase, y que sólo haría que el número de bajas fuese mucho más crecido.

Hasta ahora, estos rumores no han tenido confirmación. Sin embargo, hemos de registrar un hecho, que puede considerarse como un síntoma. Cuando un eximio orador dirigió la palabra en nuestras trincheras a los milicianos y soldados de la España auténtica y de la sometida a la tiranía moscovita, que combaten en el sector del Jarama, su cántico a España fué escuchado con religioso respeto. Al terminar sonó dentro de nuestras trincheras un Viva España, que fué contestado por nuestros soldados. Pero el viento trajo también los ecos de la contestación que los milicianos rojos daban a ese Viva a España, uniéndose con los soldados nuestros en el mismo grito. Momentos después sonó un Viva Rusia, y nadie—o por lo menos a nuestras trincheras no llegó la contestación—dió la respuesta.

Por las declaraciones de algunos prisioneros se sabe que son los mismos milicianos los que desean con ansias la rendición. Y es más. Aseguran que Largo Caballero ha sido desplazado de todas las cuestiones inherentes a la defensa de Madrid, de la que ha asumido todo el mando el general Miaja, a quien no disgusta la idea de una rendición. Por cierto que son los mismos milicianos rojos los que opinan que los dirigentes deben pagar con su vida las consecuencias de esta guerra suicida.

Los rojos continúan su cañoneo contra San Martín de la Vega y Ciempozuelos, que son hasta ahora los puntos favoritos de la furia marxista.

El nombre del General Moscardó a una calle zaragozana

El alcalde, señor López de Gera, al hablar con los informadores, les dijo que le habían participado por oficio un acuerdo de los maestros y niños del Grupo Escolar Cervantes, en que solicitan se dé el nombre del General Moscardó a la actual calle de López Toral, en que se halla instalado aquel Grupo.

El señor López de Gera, ha pasado tal escrito a la Comisión de Gobernación para que lo estudie y en su caso haga la propuesta oportuna.

CRITICA SITUACION

Bilbao quiere rendirse al generalísimo Franco

Burgos.—Una persona recién llegada de Bilbao, dice que la situación en aquella ciudad es crítica.

Durante los primeros meses, los víveres no escaseaban tanto como ahora.

No hay carne; se come carne de caballo algunos días, y solamente abundan los garbanzos.

Los desastres de Oviedo son ya conocidos, por la gran cantidad de heridos llegados.

Se han formado manifestaciones pidiendo la rendición de la ciudad al general Franco.

Los dirigentes rojos se van fugando con el dinero, entre ellos Picavea que está en París, y el ministro de Sanidad, que ha huido con ocho millones.

Cultos religiosos

Hoy han terminado los Santos ejercicios de la segunda tanda para las señoras que se celebran en la R. P. Franciscanos y en Santo Domingo con Misa que celebró el P. Julio director de los Santos ejercicios dando al final la bendición papal.

Esta tarde dará comienzo la tercer tanda para caballeros que es de esperar se verán muy concurridos para poder aprovechar las santas enseñanzas que en ellos se nos dan.

Notas Patrióticas

Se han recibido en el Gobierno Civil y han sido ingresadas en la cuenta de la Suscripción a favor del Ejército, los donativos siguientes:

- De los obreros de Santa María de Huerta que trabajan en la carga de la remolacha 150'00
- De las niñas de la Escuela de Oñaca producto de una velada en favor del Ejército.. 53'15
- Del Ayuntamiento de Quintanas Rubias de Abajo, por supresión de las fiestas de Carnaval..... 25'00
- De los niños de la Escuela Nacional de Casarejos, que destinaban para una merienda en los días de Carnaval y que este año lo dedican al Ejército..... 19'50
- De don Simón Fernández, natural de Oñaca y vecino de Sevilla..... 20'00

Ecos y Noticias

La Marcha Real, declara- da Himno Nacional

El Jefe del Estado Generalísimo Franco ha promulgado un interesante decreto que viene a decir lo siguiente:

Queda declarado Himno Nacional, el que lo fué hasta el 14 de Abril de 1931 conocido por «Marcha Granadera» que se titulará «Himno Nacional» y que será ejecutado en actos oficiales, tributándole la solemnidad, acatamiento y respeto que el culto a la Patria requiere.

Se declaran cantos nacionales y serán acogidos con la consideración, respeto y alta estima que la gloriosa campaña ha consagrado, los Himnos de Falange Española, de Oriamendi y la Legión, debiendo, en los actos oficiales que se toquen ser escuchados en pie, como homenaje a la Patria y en recuerdo a los gloriosos españoles caídos en ella en la Cruzada.

Nuevo Concejal

Para substituir a don Jesús Gómez ha sido designado concejal del Ayuntamiento de Soria don Benjamín Jimeno quien ayer se posesionó de dicho cargo.

Los estudiantes del S. E. U. de Calatayud a Soria

El próximo domingo día 7, con motivo de la celebración de la fiesta de St.º Tomás de Aquino, patrón de los estudiantes, tendrá lugar la bendición de la bandera de este Sindicato; y para dar más realce a los actos festivos que en dicho día se han de celebrar, vendrá una excursión de camaradas del S. E. U. de Calatayud con el fin de celebrar diversos actos deportivos entre unos y otros camaradas.

Previamente se dará al público conocimiento de estos actos y hora en que tendrán lugar.

¡Arriba España!

Madrinas de Guerra

Juan Gonzalez Bermejo, Jaime Villafraña Masip, Antonio Reyes Azejo.

Mariano Gil Mediel, Jesús Palacios Palacios, Eugenio Royo Larrea, Román Marín Cristóbal y Juan González del Regimiento Caballería de los Castillejos primer Escuadrón, 2.ª Sección, destacado en el monte Asuera (Zaragoza).

El cabo y soldado que desean madrinas.

Cabo, Vicente Orden y soldado Vicente Casado.

Regimiento de Infantería Galicia n.º 19 3.ª del 8.º en el frente de Aravaca (Madrid).

Aniversarios

Mañana 5, cumple el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa y bondadosa señora doña Clotilde Villa Contesini, tía de nuestro querido amigo y acreditado médico de la localidad don Eloy Sanz Villa.

Las misas que se celebren en los templos Siervas de Jesús a las siete y media; San Clemente de ocho a diez y media; y en Santa María la Mayor a las nueve, serán aplicadas por su eterno descanso.

Con tan triste motivo renovamos nuestro sincero pésame a sus afligidos sobrinos D. Eloy, D.ª Liduvina, D.ª Felisa, D. Emilia y de sus familiares.

El día 6 del actual, se cumple el octavo aniversario del fallecimiento de don Julián Roperó Calonge, del comercio de esta Ciudad.

En la Iglesia de San Juan de Rabanera, de la misma, de 8 y media a 11 y media de la mañana, se dirán misas en sufragio de su alma q. e. p. d.

El día 8 del actual se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del joven Manuel Liso Cristóbal.

Las misas que dicho día se celebren en la Iglesia de San Juan de Rabanera de 9 a 11 y la misa de 8 y media que mensualmente se celebra en la Capilla de los Padres Franciscanos serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A su apenada madre doña María Cristóbal Viuda de Liso, hermanos y demás familia renovamos nuestro sentido pésame.

Toma de Posesión

Ha tomado Posesión de la Dirección del Instituto de Soria don Benito Fernández Riofrio, lo que nos comunica con atento saludo.

Felicitemos al Sr. Riofrio, por su nuevo cargo y le deseamos muchas venturas en su carrera.

Donativo de la Escuela de Almarza y pueblo de Navaleno

Escuela de niñas del pueblo de Almarza

Ocho sábanas.
Trece toallas.
Treinta y dos almohadones, y
Treinta y seis pañuelos.

Pueblo de Navaleno

66'10 pesetas.
6 camisas.
9 calzoncillos,
3 camisetitas, y
12 pañuelos.

Cofradía del Santo Entierro

En la reunión celebrada el domingo 28 de febrero para reorganizar esta extinguida Cofradía con objeto de dar la mayor solemnidad posible a la Procesión de «Viernes Santo» en esta Ciudad de Soria, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Nombramiento de la Junta Directiva, que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente.— don Estanislao Martínez, H.º Mayor—don Eduardo Peña, Tesorero—don Anastasio Sánchez, Contador—don Alberto Periaño, Secretario—don Francisco Terrel, Vocales—don Saturio Saenz, don Felix Martialay, don Mariano Iniguez, don Anaclero Pando, don Julio Ledesma.

2. Invitar a las personas piadosas a que se inscriban como socios activos o cooperativos en esta Cofradía, señalando la cuota anual de 2 pesetas o la obligación de alzar en los Pasos en la Procesión.

3.º Disponer todo lo concerniente a la organización de la Procesión.

También se admiten donativos a este fin en el Comercio de Tejidos de don Anastasio Sánchez, Canaías 35 o en el domicilio de don Saturio Saenz—San Juan 1 1.º.

Las señoras pueden inscribirse como socias cooperadoras.

AVISO

Se advierte al público, que durante el mes de Marzo actual, saldrán de Lisboa vapores Correos para Sud América días, 2, 3, 8, 9, 10, 16, 17, 20, 23, 24, 26 y 30.

Para Habana y Centro América el día 15.

Soria, 2 de marzo de 1937.

El Admor. Pral.

M. Antonio Morales

«La Ametralladora»

Por haber tropezado con algunas inconveniencias, el próximo número de la «Ametralladora», en contra de lo que se había anunciado no podrá salir con las 18 páginas.

Es posible que en los primeros días de Marzo, se vean logrados los propósitos de los directivos de la «Ametralladora»

«La Ametralladora» se va difundiendo rapidísimamente porque el fin que persigue es el que perseguimos todos los españoles, engrandecer a nuestra Patria.

¡Ciudadanos de retaguardia! Comprad la «Ametralladora.»

Una aclaración

Nuestro querido amigo y colaborador don Jaime García Royo, nos comunica para que así lo hagamos constar que, en nuestros colegas «Aviador Numantino» y «Labor» apareció como solicitante a madrina de guerra, negando dicho señor haber dicho nada sobre este particular.

Queda hecha pues, la aclaración.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria

Convocatoria de enseñanza no oficial de Junio de 1937.—Matrícula gratuita

De conformidad con lo dispuesto en el decreto de 2 de Mayo de 1935 y orden del 9 de Agosto del mismo año, los alumnos que deseen acogerse a los beneficios de matrícula gratuita para la convocatoria de Junio próximo, deberán presentarse en la Secretaría de este Instituto, durante de la cuota contributiva de sus padres, a no ser que la fundamenten en familia numerosa o la condición de funcionarios del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Soria 1.º de Marzo de 1937.

El Secretario,

Felix García Baquero

Sindicato Español Universitario (S. E. U.)

El S. E. U. de Zaragoza organiza un importante concurso literario titulado «Premio 2 de Mayo», consiste en premiar el mejor artículo sobre esta fecha gloriosa.

Los sindicatos de Soria pueden tomar parte en él presentando sus trabajos a la Delegación de Prensa y Propaganda del S. E. U. de Soria ajustándose a las bases generales del concurso.

Bases del concurso:

Primera: se premiará el mejor trabajo con un premio de 100 pesetas.

Segunda: Para tomar parte en este concurso es necesario ser afiliado del Sindicato Español Universitario.

Tercera: Los trabajos se pueden mandar hasta el día 15 de Abril inclusive. Pasado dicho día, no se admitirán.

Cuarta: Los trabajos se mandarán escritos a máquina. Deben tener un número de cuartillas no menor de 6 ni mayor de 9; escritas por un solo lado.

Quinta: Los trabajos se mandarán dentro de un sobre grande, bajo seudónimos. Y junto al trabajo, dentro de un sobre pequeño, se pondrá el nombre y apellidos del autor.

Sexta: Los originales no se devolverán.

Septima: Los trabajos los estudiará un Tribunal, compuesto por los camaradas que oportunamente se designen.

El Delegado de P. y Propaganda del S. E. U.

¡Arriba España!

UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.

Anunciar es vender!

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935. . 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anunciense en "Noticiero de Soria,"

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7
 A cargo de los Doctores
Defraux y Mur
 Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

ANTE EL PUEBLO DE PARIS

Catorce voluntarios que han vuelto de España dirigen un llamamiento

Hay veinticinco mil jóvenes franceses retenidos en el frente de Madrid

Paris. —En «L'Emancipation Nationale», órgano del partido popular francés que acudilla Jacques Doriot se reseña con amplitud el mitin celebrado en el Palacio de Deportes, al que concurren más de cuarenta mil personas.

Este mitin fué organizado por el partido de Doriot, y tuvo la impresionante nota de que asistiesen al mismo catorce voluntarios franceses que han luchado en España por los rojos.

Los catorce se han hecho miembros del partido popular francés al regresar a Francia, y algunos, como Genet, Tersol, Lagonze, Bravo y Deshaïres hablaron en el mitin.

He aquí algunos testimonios suyos irrefutable:

«Sólo los que han hecho la guerra del 14 pueden imaginar lo que hemos sufrido. Aún no avanzaban bajo la amenaza de los revólvers». —Bravo.

«Catorce hombres escapados del infierno de España van a deciros lo que hay de odioso en esta trata de blancos impunemente organizada por

el partido de Moscú en Francia». — Paul Marión.

«He participado en expediciones de castigo. Hemos ejecutado a campesinos que habían conservado algunas legumbres para comer». — Genet

«Marty (diputado comunista francés que está con los dirigentes rojos españoles) tiene miedo. Ha cambiado dos veces de Cuartel General por miedo a los aviones. Está rodeado de una guardia personal, porque tiene miedo de sus propias tropas.

A menudo recibimos en la Secretaría del Estado Mayor cartas de las madres que reclamaban a sus hijos. Algunas, creyéndoles muertos, reclamaban sus cuerpos.

«¿Qué es eso? —decía Marty— echaba las cartas al fuego». —Lagonze.

Habló finalmente Doriot, afirmando que el partido popular francés impedirá se apodere de Francia el comunismo.

Todos fueron muy aplaudidos.

Se dió finalmente cuenta del llamamiento que los catorce repatriados dirigen a sus veinticinco mil compatriotas que combaten en el frente de Madrid.

Dice así: «Camaradas: Como vosotros, nosotros hemos estado comprometidos en las milicias del «Frente Popular» por idealismo, por entusiasmo, porque se nos había dicho que se trataba de defender la libertad.

Pero es la dictadura militar de los soviets la que nos esperaba allá bajo.

Nos hemos batido como leones.

Se nos ha tratado como a perros.

Se nos mantiene ahora, en línea, sin descanso, sin alimentos durante días y días, sufriendo a los que no se batían

nunca: los oficiales españoles, húngaros, alemanes, etc., y los políticos a lo André Marty.

A la más ligera falta la prisión. Aun algunos de los nuestros han sido fusilados.

Nuestra correspondencia, censurada, no llegaba más que raramente a su destino.

Se nos dejaba durante semanas sin noticias de nuestros padres y amigos.

Se nos había prometido ayudar abandonado a su miseria.

En cuanto a las bellas promesas socialistas y comunistas, no las hemos visto aplicar en España.

Fábricas y tierras bien han sido socializadas, pero los obreros y los campesinos son más desgraciados que antes.

Camaradas: Haced como nosotros: huid del infierno español; no os dejéis asesinar por el solo provecho de Stalin.

Haced saber por todos los medios a los Consulados franceses de Madrid, Valencia y Barcelona, o a la Embajada de Francia, que deseáis ser repatriados.

Volved a Francia.

Los comunistas os recibirán mal pero Jacques-Doriot y el partido popular francés os reservarán como lo han hecho con nosotros una acogida fraternal y una ayuda social que os permitirán volver a encontrar sobre vuestro suelo natal una razón de vivir y de esperar».

Lea V. Noticiero de Soria

Doctor E. Brieva Especialista de Garganta, Nariz y Oídos

Pasará consulta en Soria, durante los días 4, 5 y 6 de Marzo en su Clínica del HOTEL COMERCIO Teléfono n.º 30 SORIA

A V I S O

«La Unión y El Fénix Español», Compañía de seguros reunidos

Esta solidísima Compañía que, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

Capital social y reservas... más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935..... " " 38 " "

Primas recaudadas en el extranjero en 1935..... " " 54 " "

Valor de los inmuebles de su propiedad..... " " 40 " "

Tel. de NOTICIERO DE SORIA